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令和元年 第 6 回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和元年 12 月 9 日（月）～12 月 13 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

２１番 

仲間 均 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊駐屯地建設予定地の用地について 

（１）用地面積について 

（２）防衛省とどのような話し合いがなされているのか 

（３）防衛省は予定地の売買を望んでいるが、当局はどのように考えているのか 

 

２ 沖縄防衛局の情報公開について 

（１）隊員宿舎建設用地の公開について 

（２）犯罪招く恐れのある件について 

（３）市の情報公開決定通知のなかで国との協力、信頼関係について 

 

３ 新八重山博物館建設について 

（１）八重山博物館の美術品等収蔵品の総数について 

（２）展示されていない収蔵品の保管状況について 

（３）新博物館建設の早期建設について 

 

４ ゴルフ場建設問題について 

（１）ゴルフ場環境の現状について 

（２）市長のゴルフ場建設公約実現について 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 文化財の防火管理点検及び確認について 

（１）国、県指定・登録有形文化財並びに指定史跡・有形民俗文化財等の緊急点

検を行うように通知されていますが、対応について、説明を求めます。 

 

２ 大浜集落内の道路整備について 

（１）付近住民の生活道路である集落内縦２０号線に接続する道路は、私有地で

あるため放置されたままになっています。ひどい現状にあるが、何らかの改

善策を取れないのか、答弁を求めます。 

 

３ 大浜小学校の校舎の早期建て替えについて 

（１）校舎外壁等、剝離の激しい部分の修繕工事予定でありますが、しかし、現

校舎の安全性に対する不安が職員、保護者にあります。建て替え工事計画に

ついて、説明を求めます。 

 

４ 自衛隊基地建設問題について 

（１） 自衛隊員宿舎建設の予定地と思われる市有地の所在地住所非開示につい

て、理由説明を求めます。 

（２） 自衛隊基地があることによって、米軍の航空機、艦船の入港が懸念されま

すが、市長に見解を求めます。 

（３） 基地建設は大多数市民の声と乖離していると考えるが、見解を求めます。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 

 

 

 

１２番 

花谷 史郎 

 

 

 

１ 自衛隊配備問題 

（１）米軍との共同訓練について 

ア 共同訓練の可能性 

イ 施設の供用について 

（２）市有地の売却などの手続きについて 

ア 庁内会議などの状況 

イ 責任の所在 

 

２ 新空港アクセス道路について 

（１）工事の進捗状況について 

（２）早期開通へ向けての課題 

（３）ヘリポートとの関係性について 

 

３ 農林水産行政について 

（１）製糖工場建て替えについて 

（２）食肉センターのハサップ取得について 

（３）機構改革について 

 

４ 自治基本条例について 

（１）自治基本条例のあり方について 

４ １０番 

箕底 用一 
１ 石垣市・竹富町で起きた大規模通信障害の原因について 

 

２ 大規模通信障害における当局の危機管理対策のあり方及び通信障害時のマニ

ュアル策定の必要性について 

 

３ 各保育所（園）や幼稚園及び学校における通信障害時の対応と対策について 

 

４ 小学校クラブ活動における問題等の相談窓口が明確にされてない実態につい

て 

 

５ 新川地区の住民間で市道サロンパス道路と言われている区間について 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 港湾 

（１）南ぬ浜町整備計画について 

（２）津波対策の計画について 

（３）浚渫残土処理について 

（４）りゅうせき跡地の有料駐車場にて、発券機・出口精算機の屋根の未設状況

について 

 

２ 総務 

（１） 市有地の貸付け、売払いの処理について、また現在の申請件数について 

 

３ 教育委員会 

（１）石垣市立八重山博物館建替えについて 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

６ 

 

 

７番 

東内原とも子 
１ 保育行政 

（１）待機児童について 

ア 待機児童が今年度末に解消されない理由と要因について 

（２）保育所入所手続きの現状と課題における AI 導入について 

 

２ 障がい福祉行政 

（１）発達障がい等の家庭支援事業について 

ア 発達障がい児を育てる家族支援としての「ペアレントプログラム」事業

の取組について 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

大濱 明彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 中山市長の政治姿勢及び基本的な思いについて 

（１）来年で市長就任から 10 年になりますが、この間の市政運営について変化

はあるのか。 

（２）キャッチコピーである「日本一幸せあふれるまち石垣市」は達成された

か。 

（３）市長の考える「日本一幸せなまち」とはどんなまち？ 

（４）幸福調査について 

（５）本市の適正人口（キャパ）をどう考えるか。 

 

２ 自衛隊配備計画に係る各種問題点について 

（１）現予定地、南側および南西部の訓練場などの使用計画の内容は、また、予

定地の歪な理由は？ 

（２）森林法違反問題の市有地確認状況について 

 

３ 石垣小学校の建替えについて 

（１）来年度には建替え計画の同校ですが、地域住民及び PTA への説明会は何

度開催されて、参加者の状況はどうか。 

（２）特に雨天時の登下校時に懸念が指摘されていますが、対応はどう考えるか 

（３）教職員及び来庁者の駐車場確保はされているか。 

 

４ 観光公害について 

（１）観光公害とは何か 

（２）本市の状況はどのように考えるか。 

（３）量より質についての意見があるが、本市としての見解は。 

８ １４番 

新垣 重雄 
１ 自衛隊配備問題について 

（１）現在予定地への配備決定までの経緯について 

（２）現在地の立地条件について 

（３）自衛隊員の宿舎について 

（４）カンムリワシの調査、観察活動について 

 

２ 石垣市の水問題について 

（１）基地内からの排出水について 

（２）石垣市の「水量」の状況 

（３）水資源のかん養源について 

（４）水資源確保のための基本的考え方について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

３ 自治基本条例について 

（１）自治基本条例に関する公文書（議事録等）の取扱いについて 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 介護認定者と費用の推移について 

 

２ 公文書公開請求の状況（数、期間、費用）について 

 

３ 路上寝込みの現状と対策について 

 

４ 国歌「君が代」生徒へのアンケート実施について 

 

５ 自治基本条例ワーキングチームで検討したことについて 

10 

 

２２番 

石垣 亨 

（取り下げ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 道路名称表示板設置について 

２ 宮良ヤラブ横断歩道設置について 

３ 路肩路上パーキング設置について 

４ 総合体育館周辺の夜間照明について 

５ 自治基本条例について 

（１）用語の定義等 

（２）訴えのある件 

（３）裁判に与える影響 

 

６ 自動車リサイクル事業について 

11 

 

 

 

 

 

 

 

２０番 

我喜屋隆次 

 

 

 

 

 

 

１ 石垣市行政組織条例の改正について 

（１）今定例会に上程されている石垣市行政組織条例の一部を改正する条例に至

った経緯と業務の詳細を求める。 

（２）これまで商工振興課が担ってきた各事業はどのようになるのか 

（３）6 次産業化のこれまでの本市の取組と、行政組織改正に伴う期待、展望に

ついて 

 

２ 石垣市消防本部救急業務体制について 

（１）12/6 より離島急患輸送の離着陸帯が新空港となったが、急患の救急車への

引継ぎ体制はどのようになるのか 

（２）救急出動件数の増加や 3 台同時出動の対応はどのようになっているのか 

 

３ 有害鳥獣の被害及び対策の現状について 

（１）本市に報告されている有害鳥獣被害件数及び被害額について 

（２）有害鳥獣被害発生時の対応（手順） 

（３）猟銃登録者とわな狩猟登録者数 

（４）狩猟者研修センターの必要性について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３番 

石川 勇作 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 児童生徒の派遣費について 

（１）11 月に県議会で行われた高校生議会で、八重山高校の生徒が派遣費の件

で質問したことについて 

（２）沖縄振興特別推進交付金が再来年度で終了するが、今後の派遣費補助事業

の予算確保について 

 

２ 部活動について 

（１）部活動指導員制度導入について 

（２）部活動の顧問の役割について 

 

３ 八重山会館の設置について 

（１）進捗状況について 

13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８番 

長山 家康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ ゴルフリゾート施設の建設について 

（１）ゴルフリゾート施設建設の進捗状況 

（２）農振除外・農地転用の見込みについて 

（３）今後の取組について 

 

２ 本市の就学援助事業について 

（１）対象者と援助項目について 

（２）同時業者の財源について 

（３）文部科学省の「就学援助制度」との違いについて 

（４）要保護者と準要保護者の修学旅行費への支援について 

 

３ SDGｓ（持続可能な開発目標）について 

（１）SDGｓ未来都市認定に向けた本市の取組について 

 

４ 施設管理課について 

（１）市民から相談のある道路や外灯、公共施設などの修繕や改善への対応につ

いて 

 

５ カラス被害について 

（１）本市に生息するカラスの推定個数 

（２）カラス被害の現状 

（３）対策と今後の取組 

 

６ 道路行政について 

（１）3・5・18 号（商工西通り）道路の進捗状況について 

 

７ 観光行政について 

（１）マリンレジャーやエコツアーの認証制について 

 

８ 客引きなど違法行為への対策について 

（１）美崎町の客引き対策への取組について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

14 

 

 

 

 

 

 

 

 

１６番 

井上美智子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）これまでの庁内の協議（水の問題、カンムリワシ、造成工事、住民の安

全）等について 

（２）旧ジュマールゴルフガーデンの市有地の無断使用について 

（３）隊員宿舎の建設用地の市有地住所の不開示理由として防衛局が「不法な侵

入や破壊行為といった犯罪行為を招くおそれがある」と回答したことへの市

長の見解について 

 

２ 海岸線の保安林について 

（１）海岸線の保安林の指定の実態について 

（２）今後、保安林として、指定が必要とされる地域への対策について 

 

３ 子育て支援について 

（１）新放課後子ども総合プラン石垣市行動計画（案）について 

 

４ 障がい者福祉について 

（１）65 歳以上の障がい者に介護保険サービスが優先されることの課題につい

て 

（２）外出支援について 

 

５ 北部振興策について 

（１）高校の寮費への支援について 

（２）遠隔地の高校生のいる家庭への定住化支援について 

 

６ 農林水産部を産業振興部に改変することについて 

（１）改変の目的と理由について 

 

７ 石垣市自治基本条例について 

（１）特別委員会審査報告書に対する市長の見解について 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

前津 究 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 福祉行政について 

（１）民生委員について 

ア 民生委員制度とは 

イ 本市における民生委員の数 

ウ 選考基準について 

エ 民生委員の課題 

 

（２）行政連絡員について 

ア その制度の概要 

イ 業務内容と委託件数 

ウ 報酬について 

 

（３）公共施設におけるバリアフリーの進捗状況 

 

２ 環境行政について 

（１）ゴミの不法投棄対策 

 

３ 教育行政について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

（１）学力テストの取組状況 

（２）教育研究所の沿革と概要（実績） 

（３）中学担当の研究教員が欠員状況だが、その原因と今後の対策について 

 

４ 文化行政について 

（１）白保竿根田原洞穴遺跡の有効活用について 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1５番 

宮良 操 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備について 

（１）市有地の処分について 

（２）公有財産検討委員会について 

 

２ 自治基本条例について 

（１）自治基本条例と本市条例の関係について 

（２）改廃の手続きについて 

 

３ 農業行政について（畜産行政について） 

（１）農林水産部の廃止と産業振興部の設置について 

（２）石垣島製糖工場建設について 

（３）専門技術職員について 

（４）畜産関係補助事業について 

（５）八重山食肉センターの運営について 

 

４ 教育行政について 

（１）八重山博物館建設について 

 

５ ヘリポート建設について 

（１）真栄里ヘリポートの建設について 

 

６ 建設都市行政について 

（１）旧空港跡地都市計画整備について 

 

７ 環境行政について 

（１）白保海域の自然環境特別保全地区指定について 

８ 空港行政について 

（１）新石垣空港駐車場の運営について 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９番 

砥板 芳行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 消防行政 

（１）急患輸送用場外ヘリ発着場（真栄里ヘリポート）が、今月６日から新庁舎

建設工事に伴い、ヘリ離発着時の安全性から着陸地点の第一選択肢を新石垣

空港になり急患搬送時間が大幅に伸びる事になる。 

ア 今後の当局の方針について 

イ 離島急患輸送は、広域行政区にまたがる事から体制構築は沖縄県、国境

離島という観点から国の責務であるが、県・国への働きかけについて 

ウ 県立八重山病院近隣にヘリポートを設置する場合の都市計画への影響に

ついて 

エ 消防庁舎の更新計画について 

 

２ 港湾行政 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

  （１）浜崎マリーナ及び石垣漁港フィッシャリーナ駐艇場において当局の警告を

無視し公共用地を長期に渡り占有している艇や廃車等がある。 

ア 当局の対策について 

イ 防犯対策について 

（２）クルーズ船から搬出されるゴミの受入れについて 

（３）C・I・Q 施設整備について 

 

３ 防災行政 

（１）９月３０日夜から１０月１日朝にかけ、大規模な通信障害が起き、日常生

活、経済活動、航空路線等に大きな影響が出た。 

ア 通信障害の原因について 

イ 通信障害発生時、本市の対応について 

ウ 今後の対応策について 

 

４ 陸上自衛隊配備 

（１）陸上自衛隊配備計画における市有地の扱いについて 

 

18 

 

１３番 

内原 英聡 
１ 自衛隊配備計画 

（１）陸自配備計画が与え得る周辺地域への影響について 

（２）同上、防衛省側と情報、資料等は共有、協議しているか 

（３）関係法令や条例について 

（４）隊員宿舎建設について 

（５）本市と秋田市との対応差について 

 

２ 市長の公約について 

（１）石垣空港の滑走路延長について 

 

３ 石垣市の医療サポート体制、防災対策 

（１）「私が○○（任意の病名）を診断されたとき」役所のどの窓口を訪れたら

いいか 

（２）代理人の委任状に関する各部署での連絡体制 

（３）難病患者等渡航費支援事業の進歩と今後の見通し 

（４）市内の建造物等のバリアフリーについて本市の方針 

（５）大規模停電、通信障害が発生した場合の本市の対応 

 

４ 公文書の取り扱い（石垣市自治基本条例に関する公文書を事例として） 

（１）自治基本条例に関する公文書の保存・保管の期間と方法 

（２）自治基本条例に関する公文書（議事録等）の取扱いについて 

（３）石垣市情報公開条例が定義する「公文書」とは 

（４）本市立公文書館設立の可能性 

（５）本市職員における公文書館専門職員（アーキビスト）育成の可能性 
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19 

 

 

5 番 

石垣 達也 

 

１ 高齢者対策について 

（１）認知症対策について 

ア 家族に認知症の症状が現れた場合、どこに相談に行けばよいか。また、

年間の相談件数は何件あるか 

イ 石垣市で認知症の診断が可能な専門外来はどこか 

（２）高齢者の食の自立支援事業について 

ア 現在の配食弁当の状況と課題 

イ 日曜日の昼食サービスがないのはなぜか 

 

２ 子ども・子育て支援事業計画について 

（１）「第 2期石垣市子ども・子育て支援事業計画」について、計画の策定を進

めている「子ども・子育て会議」の現状の取組状況について 

（２）児童館について 

ア 計画策定の内容について 

イ 元登野城保育所の建物を児童館として利用することは可能か 

 

３ 幼保無償化について 

（１）施行から現在までの利用者及び事業者からの要望や問題点について 

 

４ 離島ターミナル周辺の駐車場について 

（１）高齢者・身障者・地元業者の利用状況について 

 

 


